



Pepe Grillo
pepegrillocronica@gmail.com



Gobernadores acelerados

Los gobernadores de Morena han dado la nota en el proceso de selección del candidato presidencial del oficialismo.

Varios echaron la casa por la ventana, sin reparar en la ley electoral vigente, para apoyar a su corcholata favorita. Son concentraciones de miles de personas que suelen ser complejas y caras.

Todas las corcholatas han hablado del tema, comenzando por Ricardo Monreal y Marcelo Ebrard, que ven una caballada desbocada, con abuso de recursos públicos. "Si quieren sumarse a la campaña pidan licencia y dejen los cargos", dijo el canciller.

La unidad partidista en la recta final del proceso en Morena está prendida con alfileres. En cualquier momento se pueden desprender esos alfileres pa-

ra mostrar a los ciudadanos un escenario completamente diferente.

Los gobernadores, acelerados, pueden propiciar el rompimiento.

Programas sociales

Avanza la campaña en Coahuila. Analistas locales consideran que el arroz ya se coció. Manolo Jiménez está cerca del triunfo. Su campaña ha tenido el objetivo de cuidar su ventaja, no cometer errores y, ojo, no dejarse arrebatar el control de la narrativa, que hoy en día es crucial en las contiendas políticas.

Contra lo que casi todos esperaban, entre los candidatos Jiménez es quien controla el tema de los programas sociales, los que están en curso y los que pondrá en marcha si llega a Palacio de Gobierno.

Es llamativo porque los candidatos opositores, emanados de la 4T pero hoy confrontados, hablan de otras cosas, tienen ofertas distintas y no han hecho énfasis en los programas de ayuda directa a la gente que supuestamente eran su fuerte.

La oferta que más se recuerda del empresario Guadiana, candidato de Morena, es organizar, si gana, un concierto de narco corridos con Peso Pluma. Así será complicado que remonte.

Plan Carranca el 5 de junio

El concepto del Plan C llegó para quedarse. Se trata del afán de Morena de ganar la elección presidencial del 2024 y de ser la fracción mayoritaria en el Congreso, pero además obtener una mayoría calificada que le permita al presidente López Obrador hacer cambios constitucionales en el último mes de su gobierno.

Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, dijo que el Plan C arranca el 5 de junio, al día siguiente de la elección en Coahuila y el Edomex y tendrá vigencia de un año.

El presidente López Obrador da por hecho que su partido ganará y que el ganador lo respaldará en su fiebre legislativa cuyas repercusiones se sentirán en la siguiente administración, no en la actual.

De modo que López Obrador no solo es el coordinador de la campaña presidencial de Morena, pondrá al candidato y a los candidatos a las gubernaturas en juego y a los principales legisladores del partido, sino que también está confeccionado el Programa de Gobierno del próximo presidente.

Del plan de retiro en Palenque ya casi no habla.

El SNTE adentro; la CNTE afuera

Pocos imaginaron que durante la celebración de la 4T del Día del Maestro, la dirigencia nacional del SNTE acompañaría al presidente en el acto oficial de Palacio Nacional, y que la CNTE preferiría hacer una marcha de protesta ante las políticas del régimen.

El SNTE ha mostrado un dominio real del oficio político para seguir siendo un interlocutor preferente, mientras que la CNTE no encuentra alternativas a su línea de acción de lucha callejera y de rechazo a cualquier negociación.

Adentro de Palacio el SNTE recibió con beneplácito la noticia del aumento salarial al magisterio, de 8.2 por ciento. Afuera, en la calle, la CNTE rechazó por insuficiente el aumento y exigió el 100 por ciento. Será por eso que se quedaron afuera •